

**ENTREVISTA** El actual presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental, Herminio Molina, aceptó esta semana la responsabilidad de llevar a buen puerto la creación de la Federación Regional de Comunidades de Regantes de Castilla-La Mancha

## HERMINIO MOLINA

PRESIDENTE DE LA GESTORA DE LA FEDERACIÓN REGIONAL DE COMUNIDADES DE REGANTES

# «Los regantes de Castilla-La Mancha hemos pagado demasiadas veces el coste de no hablar con una sola voz»

E.F. / ALBACETE

Esta semana, en la localidad conquense de San Clemente, se reunieron regantes de las cuencas del Júcar, el Segura y el Guadiana, todos de Castilla-La Mancha, para darle el empujón definitivo a la Federación Regional de Comunidades de Regantes, un organismo que se intentó crear en otras dos ocasiones. En el encuentro, se nombró una gestora encargada de dar los pasos necesarios para la constitución de este organismo, que estará presidida por Herminio Molina, quien es el actual presidente de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo), perteneciente al ámbito del Júcar.

Así que, por el momento, hablamos de una presidencia provisional. Más que provisional. La función de la gestora es crear el organismo y, una vez creado, ya se elegirá directiva y un presidente. Nuestra función es llevar a buen puerto un proceso que, en principio, debería estar concluido antes de fin de año. El mes que viene, la gestora tendrá su primera reunión oficial y se pondrá sobre la mesa un proyecto de estatutos, que se basará en un borrador anterior.

**¿Qué le hace pensar que este proyecto cuajará ahora?**

A que convergen una serie de circunstancias que lo hacen posible. El objetivo de estar operativos antes de fin de año no es casual, porque a principios de 2019 comienza una nueva fase de planificación en todas las cuencas y ya es hora de que nos hagamos oír juntos, porque los regantes de Castilla-La Mancha hemos pagado demasiadas veces el coste de no hablar con una sola voz. También ayuda que la nueva legislación obliga a constituir las comunidades de regantes por masas de agua, no por localidades como pasaba antes, lo que antes llegaba a dificultar mucho la constitución de este organismo. Y, por supuesto, la implicación de la Junta y del consejero para llevar el proyecto a buen fin.

**¿Por qué comienzan con el Júcar, Segura y Guadiana?**

Porque somos las que estamos más organizadas. Es cierto que en diferentes fases, nosotros y el Guadiana hemos avanzado más que el Segura, donde lo que hay es una plataforma, porque la Confederación del Segura hasta ahora no ha dado su visto bueno a constituir una Junta Central de Regantes, inspirada en el modelo de la Mancha Oriental.

**«La dirección debe compartirse, nadie es capaz de tener las cinco cuencas en la cabeza»**

**¿Y por qué le eligen a usted?**

Más que a mí, eligen a la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental. Aquí hay un modelo de gestión, un modelo de relación con las administraciones públicas, que ha tenido fases de reivindicación, sí, pero también de colaboración y acuerdo y que ha demostrado ser muy válido, aunque evidentemente hay cosas que se podrán exportar y otras que no porque nuestras circunstancias son muy distintas.

**¿Hasta qué punto?**

En el Júcar hay un modelo de gestión basado en la cooperación entre las administraciones y los usuarios muy asentado; en el Segura aspiran a él, pero queda mucho camino por recorrer; las reservas asignadas al Alto Segura son muy pequeñas, ha habido algunos avances en el terreno del regadío social pero, por el mo-

mento, la gestión que se hace está muy orientada a la cuenca baja y, en el Guadiana, hay un buen nivel de organización pero tienen los recursos muy limitados debido a una serie de restricciones ambientales.

**¿Y qué sí sería 'exportable'?**

Sobre todo, los principios básicos de un modelo de gestión donde el usuario es protagonista, no un mero administrado, tanto en derechos como en responsabilidades.

**¿Qué les puede dar la futura Federación a todos ellos?**

Para empezar, aspiramos a tener una interlocución directa con la Junta, el Ministerio y las confederaciones para defender una serie de puntos comunes, entre ellos la prioridad de la cuenca cedente, de forma que estemos presentes desde el principio en la negociación y en la toma de deci-

siones. También asesoría, tanto legal como técnica y, además, dar una cobertura común a todos los regantes de la región, y esto lo digo pensando en el Guadalquivir o el Tajo, que aún no están tan organizados pero que también tienen sus problemas.

**¿Cómo será posible poner de acuerdo a todos ellos?**

Con una dirección colegiada en la que todas las cuencas estén representadas. Ahí lo tengo muy claro, la dirección debe compartirse, nadie es capaz de tener las cinco cuencas en la cabeza. En Andalucía, por ejemplo, tienen una Federación Regional pero, como casi todos son del Guadalquivir, ya te basta con conocer esa cuenca. Pero es imposible que nadie controle a la vez y al detalle lo que pasa en el Júcar, el Segura, el Guadiana, el Tajo y el Guadalquivir. Sólo pensarlo es una locura.



JOSÉ MIGUEL ESPARCIA